



Los padres de alumnos del colegio Ginés Morata se concentraron ayer a las puertas del centro con pancartas en demanda de soluciones. LA VOZ

Un colegio en huelga de comedor

Los padres del Ginés Morata piden el cambio de la empresa, pese a que ésta anuncia mejoras del servicio

MIGUEL CABRERA

La Asociación de Madres y Padres del Colegio Ginés Morata de Almería ha convocado una 'huelga de comedor' en el centro debido a la baja calidad del menú escolar y ante la falta de medidas para mejorarlo de la empresa que gestiona el servicio, por lo que también reclaman la rescisión de su contrato a la Junta. Los 165 alumnos que usan el comedor a diario comenzarán la huelga a partir de la semana que viene.

Los padres han tomado esta medida la tarde de este jueves en una reunión, solo horas después de que el Grupo Mediterránea, que gestiona el comedor

La Junta promete mejoras tras la primera reunión entre las partes

del centro, se comprometió a mejorar su servicio después de las denuncias y quejas de la AMPA. Este ha sido el mensaje transmitido por el delegado provincial de Desarrollo Educativo, Francisco Alonso, quien ha querido "tranquilizar a la comunidad educativa dado que se están llevando a cabo todas las medidas pertinentes".

Sin embargo, los padres no parecen compartir esta tranquilidad y este mismo

día se han concentrado junto al centro con pancartas en las que podían leerse mensajes como: "Este comedor es un horror, queremos uno mejor" o "este comedor no lo arregla ni Chicote".

Pese a las promesas de la empresa, la AMPA sigue reclamando a la Junta que le rescinda el contrato, al entender que durante más de un año nunca ha atendido sus reclamaciones y duda de que ahora lo haga. Francisco Alonso, sin embargo, ha intentado apaciguar los ánimos y ha anunciado la creación de una comisión para realizar la evaluación y seguimiento de los aspectos relativos a la organización y funcionamiento".

Esta comisión, compuesta por la directora del centro,

la empresa que gestiona el comedor y un representante de la AMPA, se ha reunido por primera vez este mismo jueves. No obstante, en representación de los padres ha acudido el abogado Jesús Beltrán. Así lo han decidido después de que no se les haya permitido que todos los padres delegados de cada clase del centro estuvieran presentes.

Mejoras oportunas A esta reunión también ha acudido un representante de la Administración, en este caso el jefe de servicio de Planificación y Escolarización. "De dicha reunión se deriva que la empresa va a hacer las mejoras oportunas tras la evaluación que se llevó a cabo por Salud, y propone

"LOS ACUERDOS SERÁN BUENOS SI SE CUMPLEN"

La presidenta de la AMPA, Inmaculada Guirado, no se muestra demasiado optimista respecto al futuro, sobre todo porque dice que hasta ahora la empresa no ha acometido ninguna mejora pese a sus insistentes quejas. "Los acuerdos adoptados en la comisión serán buenos si se cumplen, algo que dudamos", dice. Respecto a las visitas mensuales, dice que "si se avisan no sirven absolutamente para nada".

otra evaluación posterior para comprobar que los aspectos susceptibles de mejora hayan sido mejorados; y que, además, se van a mejorar otras cuestiones, como el periodo de espera antes y después de comer con la inclusión de actividades lúdicas con material adecuado; y la comunicación con las familias, haciéndola más directa y fluida", dice Alonso.

Según el delegado, "todos los aspectos que tienen que ver con la normativa vigente sobre comedores escolares se respetan escrupulosamente por la directiva y la empresa". Y afirma que "se van a realizar reuniones mensuales con la comisión de seguimiento, a las que podrán asistir otros miembros de la comunidad educativa,

TE VES

autobuses urbanos

PubliCarmen
DELEGACIÓN DE ALMERÍA

TE VEN

#publicidad en movimiento

679 754 178

PROMEDIOS
www.promedios.es

ALMERÍA

Actividades para celebrar el 8 de marzo bajo el lema 'Al final somos iguales'

Hoy se darán a conocer las mujeres que serán reconocidas por sus méritos, capacidades y lucha

LA VOZ

Bajo el lema 'Al final somos iguales', el Ayuntamiento conmemora este año el Día Internacional de la Mujer con un completo programa compuesto por más de una decena de actividades.

Este año habrá desde charlas informativas, coloquios y mesas redondas a actividades culturales y deportivas y visitas teatralizadas. A esto se sumará el acto institucional que se celebrará el martes 7 de marzo con la entrega de galardones a ocho mujeres que serán reconocidas por "sus méritos, capacidades y lucha en favor de la igualdad, a propuesta del Consejo Sectorial de la Mujer y cuyos nombres se

harán públicos mañana (por hoy), así como la lectura de la Declaración institucional con motivo del Día Internacional de la Mujer", explicaba la concejala de Igualdad, Paola Laynez.

La campaña sobre la que giran todas las actividades programadas, con el eslogan 'Hombres Mujeres al final somos iguales', será visible a través de mupis, prensa, lonas y redes sociales... entre los días 27 y 13 de marzo e irá acompañada también de un vídeo, ayer presentado, que reclama "una igualdad real", subrayó la edil.

Programa de actividades
Cronológicamente, el próximo 2 de marzo, en colaboración con el Departamento de Derecho de la Universi-

Habrán unas jornadas junto a la UAL sobre 'Prevención y detección de la Violencia de Género'

dad de Almería, el Ayuntamiento organiza una jornada informativa bajo el título 'Prevención y detección de distintas manifestaciones de la Violencia de Género', que tendrá lugar en la Escuela Municipal de Música y Artes, a las 9.00 horas.

Los días 3 y 4 de marzo el Teatro Apolo acogerá la celebración del décimo encuentro de tunas femeninas, con tunas procedentes de diferentes ciudades de



Paola Laynez, concejala de Igualdad. LA VOZ

Andalucía (Granada, Sevilla) y del resto de España (Salamanca, Valencia o Barcelona, entre otras). La entrada para asistir es de 10 euros, recaudación que tiene carácter solidario destinada a Manos Unidas.

También a partir del día 3, y hasta el día 8 de marzo, se visibilizará la celebración del Día Internacional de la Mujer con la iluminación de las principales fuentes ornamentales de la ciudad de color violeta: la Fuente del Remador del Parque Nicolás Salmerón, con la participación del resto de administraciones e instituciones de la ciudad para visibilizar una 'Almería unida por la igualdad'. Se pondrá en marcha a partir de las 19.30 horas.

IEL FESTIVAL DE LA PRIMAVERA DE ALMERÍA!

ANA MENA
MIGUEL CAMPELLO
INNA - CORONA
KEEN LEVY - HENRY MÉNDEZ
TINA COUSINS
KIKO & SHARA - KING ÁFRICA
JESSY - LINDA MERTENS (MILK INC)
REBEKA BROWN - PACO PIL - KU MINERVA
NO ME PISES QUE LLEVO CHANCLAS
MIGUEL SÁEZ - MARIO MENDES

Y MUCHO MÁS...

28

29

30

ABRIL 2023

ENTÉRATE DE TODO Y COMRA TU ENTRADA

www.solazofest.com

Y LA TAQUILLA DEL TEATRO CERVANTES DE ALMERÍA

lba a ser una guerra rápida, decían, y ya cumple 365 días con sus 365 noches. El estallido del conflicto de Ucrania desconcertó al mundo, convirtiéndose en la evidencia más palpable de que el sistema de bloques de la Guerra Fría apenas estaba adormilado y que las bombas también podían salpicar suelo europeo. Y de qué manera.

Con los primeros bombardeos, el miedo al desastre se expandió tan rápido como la solidaridad por ayudar a un pueblo, el ucraniano, que se veía obligado a encontrar un refugio seguro a marchas forzadas. Millones de personas abandonaron Ucrania en cuestión de semanas. Todo, además, narrado minuto a minuto por medios de comunicación de todo el mundo y por los propios protagonistas del conflicto, que compartían sus momentos más duros a través de las redes sociales.

Un año anhelando el hogar

Guerra de Ucrania. Almería es tierra de acogida para centenares de ucranianos que huyeron del terror de la guerra y que sueñan cada día con poder regresar

ALICIA
AMATE



Actualmente, se estima que más de 8 millones de ucranianos viven refugiados en países europeos. Desde el inicio de la guerra, casi 170.000 personas, la mayoría mujeres, niños y mayores de 65 años, han pedido protección en España. En la provincia de Almería, según las cuentas oficiales del Gobierno, se han atendido en este tiempo 1.712 peticiones de protección temporal por parte de ciudadanos ucranianos en este año de guerra. Y siguen llegando.

Explica a este respecto el presidente de Cruz Roja Almería, Francisco Vicente, que desde la entidad, pese a que evidentemente «se ha ralentizado» el ritmo, no han dejado de atender a personas que huyen de los objetivos del ejército ruso. «Desde el primer momento, se habilitó un hotel, que fue cedido por una empresa hotelera, en Roquetas de Mar. En principio, habilitamos 50

1.700

ciudadanos ucranianos han solicitado protección internacional en la provincia de Almería desde que se desató el conflicto, según los datos oficiales de la Subdelegación del Gobierno. La mayor parte son mujeres y menores de edad

170.000

refugiados procedentes de Ucrania han sido recibidos en España en el último año, gran parte de ellos, en las ciudades de Madrid y Barcelona.

8 mill.

de ucranianos están refugiados en países de la Unión Europea según los datos oficiales del Gobierno. Polonia, con más de 1 millones de personas acogidas y Alemania, con más de un millón, son los países que más ucranianos reciben.



Olena Oliinyk y su hijo V hablan con una voluntaria Cruz Roja en la entrada del colegio al que asiste el pequeño.

Viernes 24.02.23
IDEAL

ALMERÍA

plazas. En momentos fuertes, llegamos a 80 plazas de ocupación y ya, de manera más estable, llegamos a un acuerdo con la Junta de Andalucía, con la red de albergues Inturjovent. En el Inturjovent de Almería tenemos 50 plazas que están al 95% de ocupación de media», detalla Vicente sobre uno de los recursos más necesarios y urgentes que Cruz Roja ofrece a los refugiados ucranianos.

En total, solo a través de Cruz Roja se ha atendido a casi 700 refugiados ucranianos en la provincia, dando un alojamiento de emergencia a unos 200 de ellos. «Otras personas tenían sus propios recursos con familiares, otras organizaciones, ayuntamientos...», aclara el presidente provincial de la oenegé.

Eso sí, el grueso de ellos ha tenido que pasar por la entidad en algún momento, bien para solicitar información, bien para demandar ayuda o asesoramiento.

El programa de atención al refugiado es el mismo que se establece para ciudadanos de otros países, recuerda Vicente; aunque en el caso de Ucrania, las medidas adoptadas por el Gobierno permiten agilizar los trámites. No obstante, nada es fácil cuando estás en un país ajeno, del que apenas conoces el idioma.

«Empiezan a asumir que va a ser difícil volver», reconoce el presidente de Cruz Roja Almería sobre la realidad de estas personas, desplazadas de su país para mantenerse con vida y que, inicialmente, pensaron que «venían para dos meses». De eso hace un año.

Olena Oliynyk y Vlad Novoseletsky
De médica a refugiada: «En Ucrania teníamos una vida feliz»
«Nuestra familia está compuesta por mi marido, mis dos hijos y mi madre», explica en un español más que decente Olena Oliynyk, médica en Ucrania y refugiada en la provincia de Almería mientras acompaña a su hijo al colegio. «En Ucrania teníamos una vida feliz, estábamos muy bien. Yo tenía un buen trabajo, mis hijos iban a la escuela cada día», recuerda sobre un pasado que ahora parece lejano pero del que apenas ha pasado un año.

Tuvo que dejar atrás su casa y su «vida feliz» para viajar a España, país al que da las «gracias» por el apoyo que está recibiendo. «Tuvimos miedo por la vida de mis hijos, de mi marido, de mi madre, mis amigas y hermanas. Allí, en Ucrania, había muchas bombas y muchas personas habían muerto», relata mien-

Las 50 plazas de las que Cruz Roja dispone para refugiados en el albergue Inturjovent están llenas al 95% de media



▲ **Aprendiendo español.** Olena Oliynyk asiste a clases de español con la intención de trabajar en España como médica. R. I.



▲ **Tranquilidad y refugio.** La ucraniana Natali Sakhno traslada en lengua de signos cómo está siendo su experiencia en Almería. R. I.

tras se despide de su hijo Vladislav una mañana más. «Me gustan las maestras y también matemáticas, física, naturales... Me gusta todo», afirma el pequeño a las puertas del centro.

Su madre Olena también tiene que ir a clase de español. Su objetivo más inmediato es preparar la documentación necesaria para homologar su título de Medicina y poder ejercer en España. Algo para lo que tiene claro que debe hablar «español muy bien». «Tenemos vivienda y comida, mis hijos van a la escuela y todos estudiamos castellano cada día», apunta. Aunque él, como buen niño, prefiere jugar al fútbol.

Natali Sakhno
Buscar una «vida plena» en otro país y en lengua de signos
Intérprete mediante, la ucraniana Natali Sakhno responde a las preguntas de Cruz Roja. Es sorda y se comunica por lengua de signos. «Antes de la guerra vivía en Ucrania. Tenía una vida normal y trabajaba en una fábrica», explica. Gracias a ese trabajo se hacía cargo «sin problema» de su hijo y de su madre, «que tiene discapacidad». «Pagaba los impuestos, la casa... Yo no vivía en el centro de mi ciudad, sino a las afueras, así que era una vida muy tranquila, muy normal», recuerda.

Pero estalló la guerra y había que encontrar cobijo. «Pensé en irme a Alemania, pero es verdad que me parecía un país más frío. Tenía familia aquí en España y me dijeron que aquí se vivía

bien, por el clima y que había ayudas de Cruz Roja y de la Asociación de Sordos de Almería», detalla. Así que emprendió un viaje de 4.000 kilómetros y llegó a la seguridad de este rincón de la península.

«Decidí venirme aquí para estar más segura y la verdad es que me gusta mucho estar aquí», cuenta Natali, aunque reconoce que echa de menos a su familia y que todavía busca la «estabilidad» que da un trabajo en su nueva vida que, de momento, está en España. «Ha compatriotas que ucranianos que se han ido, pero la verdad es que yo estoy muy a gusto, muy tranquila».

Una realidad, la de regresar a Ucrania, a la que también hace referencia el presidente de Cruz Roja Almería. «Hay refugiados que han vuelto a su país. Sus ciudades están más tranquilas y han decidido regresar», explica, al tiempo que detalla cómo continuamente también se gestionan traslados de ucranianos de un lugar a otro dentro de España.

En su condición de refugiados, tienen la posibilidad de recibir apoyo y ayuda para adaptarse. Pero, siempre, el objetivo es lograr la independencia y la integración. Aunque en este camino se encuentran no pocos problemas. Encontrar una vivienda de alquiler o un trabajo se complica enormemente para ellos, puntualiza el portavoz de Cruz Roja. No en vano, destaca, «son familias con niños y sin garantía de cuánto tiempo van a estar».

«Empiezan a asumir que probablemente la vuelta va a ser más complicada»

Francisco Vicente
Pte. Cruz Roja Almería

A. AMATE

ALMERÍA. Cruz Roja Almería tuvo que fortalecer su músculo para atender a cientos de personas procedentes de Ucrania. Llegaban prácticamente con lo puesto y con el sonido de las bombas aún resonando en sus oídos. Francisco Vicente, presidente de Cruz Roja en Almería, valora un año después el enorme esfuerzo que se realizó y se sigue realizando para atender a estas personas con la dignidad que merecen.

¿Cómo está siendo la integración de las personas refugiadas de Ucrania en Almería?

«Nosotros estamos teniendo muchos problemas con el tema de la vivienda, que no es nada nuevo. Es algo común, desgraciadamente, en España y Almería. El principal problema que se tiene es para alquilar vivienda, sobre todo en la capital o en las zonas donde se mueven los empleos. Hay menos problemas lógicamente en los pueblos pero también hay menos posibilidades de trabajo.»

¿Cómo ocurre para cualquier ciudadano...

«Pero es más agravado porque son familias con niños que tienen una necesidad de vivienda específicas. Tampoco pueden ofrecer garantías económicas o estabilidad laboral.»

¿Tampoco saben, claro, cuánto tiempo se van a quedar.

«Para la mayoría de la gente, su mayor ilusión es volver a su país. Pero, cada vez más, empiezan a asumir que probablemente la vuelta será más complicada. El deterioro de una guerra en grandes ciudades es grande. De aquí a que Ucrania pueda recuperar cierta normalidad... Es complicado.»

¿Cómo es el proceso de los refugiados una vez que llegan a España, a Almería?

«El primer trabajo que hacemos nosotros, evidentemente, es la parte jurídica, conseguir que tengan documentación en tiempo y forma; cubrir sus necesidades básicas. A partir de ahí, hay que intentar que salgan del recurso institucionalizado, como el nuestro, a un recurso más normalizado, como es la vivienda. Después hay toda una parte de trabajo de apoyo psicológico, trabajo educativo, integración de los niños en las escuelas... Todo para que se vayan acomodando a su nueva realidad.»

¿Los niños son los que más rápidamente se integran?

«No ha habido grandes problemas de integración. Es verdad que también ha sido muy rápi-



Francisco Vicente. R. I.

do, que los niños han tenido acceso a las plazas educativas pidísimo. Cada vez que llegan familias, en pocos días ten asignado centro educativo, lo que a los niños no se les ha cambiado sus rutinas, que hace que también estén más traídos, más integrados.

¿Debe ser mucho más difícil para una mujer que tiene a su marido, a su padre o a su hijo allí

«El trabajo de los psicólogos psicólogos que tenemos el equipo de asilo es muy importante. En el primer momento cubren necesidades básicas, gicamente, pero después hay que trabajar con ellas en el aser miento en su nueva realidad»

¿Es tan difícil encontrar trabajo como vivienda?

«Es muy complicado. Por el idioma, porque muchas personas tan más cualificadas que los locales que hay no cualificados y bajar en lo suyo es muy complicado. Además, que ellos han vivido meses a mes, pensando que se iban para dos meses, que es lo que pensábamos todos. Pero no, el conflicto ya lleva un año y a saber»

¿En Cruz Roja han tenido que adaptarse a estas personas también. ¿Ha sido complejo contar traductores de Ucraniano, por ejemplo?

«Hemos tenido mucha suerte porque mucho voluntariado, muchas familias ucranianas, soc que ya vivían asentados aquí volcaron. Después, cuando crearon los recursos más pertinentes se contrató personal específico. Incorporamos traductores sociales, mediadores especialmente rusos y ucranianos y después abogados y psicólogos»

¿Hay ayudas específicas o las mismas que para cualquier refugiado?

«Son las propias del sistema de protección internacional. Y también la Junta de Andalucía ha dado ayudas directas a familias ucranianas. Desde el Ayuntamiento de Huércal de Almería, durante los primeros meses, nos dieron una cantidad importante para necesidades básicas.»